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PRIERE 

O Dieu, qui as concédé d 'innombrables graces au 

bienheureux josémaria, pretre, en le choisissant 

comme instrument tres fidele pour fonder 

!'Opus Dei, chemin de sanctification dans le 

travail professionnel et dans l 'accomplissement des 

devoirs ordinaires du chrétien, fais que je sache 

moi aussi convertir tous les instants et toutes les 

circonstances de ma vie en occasions de t 'aimer et 

de servir, avec joie et simplicité, l 'Église, le 

Souverain Pontife et les ames, éclairant les 

chemins de la terre avec la lumiere de la foi et de 

l'amour. Daigne concéder la canonisation du 

bienheureux josémaria et accorde-moi, par son 

intercession, la f aveur que je te demande .. . 

(formuler l'intention) 

Amen. 

Notre Pere, ]e vous salue Marie , Gloire au Pere. 
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Le bienheureux }osémaria Escriva de Balaguer est né a Barbastro, 
en Espagne, le 9 janvier 7 902. 11 a rei;u /'ordination sacerdotale a 
Saragosse, le 28 mars 7 925. Le 2 octobre 7 928 il fonde, a 
Madrid, par inspiration divine, /'Opus Dei, qui a ouvert aux 
fideles un nouveau chemin de sanctification au milieu du 
monde dans l 'exercice du travail professionnel ordinaire et 
l 'accomplissement des devoirs personnels, familiaux et sociaux. 
Le 7 4 février 7 9301 le bienheureux }osémaria Escriva comprend, 
avec la grace de Dieu, que /'Opus Dei doit également réaliser un 
apostolat parmi les femmes; et le 7 4 février 7 943

1 
il {onde la 

Société sacerdotale de la Sainte-Croix, inséparablement unie a 
/'Opus Dei. L'Opus Dei rei;oit l'approbation définitive du Saint
Siege le 7 6 ju in 7 950; il est érigé le 28 novembre 7 982 en 
prélature personnelle, forme juridique désirée et prévue par le 
bienheureux }osémaria Escriva. Lorsqu' il rendit /'ame a Dieu, 
/'Opus Dei s'étendait déja aux cinq continents et comprenait 
plus de 60 000 membres de 80 nationalités, au service de 
/'Église, dans le méme esprit de pleine union et de vénération 
envers le pape et les évéques que le bienheureux }osémaria 
Escriva a toujours vécu. Le fondateur de /'Opus Dei a été béatifié 
par Sa Sainteté le pape }ean Paul 11 a Rome le 7 7 mai 7 992. 
Son corps repose dans l'église prélatice Sainte-Marie-de-la-Paix 
(75 vía/e Bruno Buozzi, a Rome). 

Le 9 janvier 2002 a marqué le centenaire de la naissance du 
bienheureux }osémaria Escriva. A cette occasion, de nombreuses 
manifestations ont eu lieu dans le monde entier. Au mois de 
janvier 2002 l ' Université pontifica/e de la Sainte-Croix a 
organisé a Rome un congres sur le theme de "la grandeur de la 
vie ordinaire 11 auquel 7 200 personnes de 57 pays différents ont 
participé. Diverses activités sont prévues tout au long de l'année 
pour célébrer le centenaire. 
En plus de constituer un moment propice pour réfléchir sur 
l 'enseignement du bienheureux }osémaria, le centenaire sera 
également un événement marqué du signe de la solidarité: a 
cette occasion, pour ne citer qu 'un exemple, quelques fideles de 
la prélature ont décidé, avec d 'autres personnes, de lancer une 
école professionnelle a Lagos (Nigeria), pour permettre a des 
jeunes aux faibles ressources d'avoir acces au marché du travai/. 
L'objectif principal de toutes ces activités organisées a l'occasion 
du centenaire est que beaucoup de monde s'approche de Dieu 
et découvre la joie de la vie chrétienne. 

JOSÉMARIA ESCRIVA 
CENTENAi RE DE SA NAISSANCE 

PRÉFACE 

Un paradoxe divin 
La rencontre de l'ordinaire et de l'extraordinaire 

La congrégation pour les 

causes des saints a 

approuvé, le 20 décembre, 

un miracle attribué au 

fondateur de l'Opus Dei : la 

guérison d'un médecin 

traumatologue affecté de 

radiodermite chronique, 

une maladie incurable de la 

pea u. 

Ceux qui l'ont connu 

personnellement et a ceux 

qui l'ont connu apres sa 

mort en lisant ses écrits 

trouveront peut-etre cela 

paradoxal. Le fondateur de l'Opus Dei est un 

apótre de la vie ordinaire, du travail de chaque 

jour, de l'homme de la rue : de ce qui est normal 

et courant, en définitive. Face a l'extraordinaire, 

le bienheureux Josémaria disait souvent : " Je 

n'ai pas besoin de miracles : ceux de l'Écriture 

me suffisent amplement. - En revanche, j'ai 

besoin que tu accomplisses ton devoir, que tu 

répondes a la grice" (Chemin, n º 362). 

11 n'airnait pas le spectaculaire, ce qui était 

voyant. Il préférait l'héro!sme daos ce qui est 

commun, normal : dans les petites choses de la 

vie ordinaire. " N'en doutez pas, mes enfants: 

toute forme d'évasion hors des honnetes 

réalités quotidiennes est pour vous, hommes et 

femmes du monde, a l'opposé de la volonté 

de Dieu" (Entretiens avec Monseigneur Escriva, 

n º 114). 

Mais du haut du ciel, le bienheureux 

Josémaria Escriva a 

également obten u des 

faveurs qui sortent de 

l'ordinaire. Deux d 'entre 

elles ont été officiellement 

reconnues 

miraculeuses 

comme 

par les 

instances légitimes de la 

congrégation pour les causes 

des saints : il s'agit des deux 

rniracles qui ont ouvert la 

voie, respectivement, a la 

béatification et a la 

canonisation du fondateur 

de !'Opus Dei. 

Il s'agit de cas médicaux. Bien des 

personnes ont recours a l'intercession du 

bienheureux Josémaria pour luí demander une 

aide daos d'autres domaines, notamment daos 

le domaine spirituel. Il faut indiquer que, parrni 

les faveurs du bienheureux Josémaria, celles de 

nature spirituelle sont de loin plus nombreuses 

que les guérisons médicales. Seuls les 

techniques et les instruments médicaux 

(analyses, radiographies, dossiers médicaux ou 

chirurgicaux, etc.) permettent 
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PRÉFACE 

d'obtenir des données tangibles indiscutables 

pour vérifier expérimentalement des faits 

dépourvus d'explication naturelle. C'est 

pourquoi dans les causes de canonisation les 

miracles ont presque toujours un rapport avec 

la médecine. 

Le miracle possede toujours une 

signification fondamentale en tant que 

révélation de la présence et de l'action de Dieu. 

En outre, du point de vue théologique, le 

miracle possede aussi une portée salvatrice: 

dans le Christ, en qui la manifestation de Dieu 

atteint son sommet, le miracle non seulement 

montre la divinité du Messie mais il signifie 

aussi le salut et l'engage. Preuve tangible d'un 

Dieu qui est amour et don de la vie. 

Dans la foi , s'unissent l'extraordinaire et le 

naturel. Cela peut expliquer le paradoxe de ces 

guérisons extraordinaires du bienheureux 

Josémaria, un saint tres humain et tres 

surnaturel qui, tout en précisant qu'il n'était pas 

" féru de miracles " (cf. Chemin, n º 583), 

encourageait tout le monde a croire 

profondément en Dieu, a avoir " cette 

familiarité et cette confiance qui nous font lui 

demander, comme de petits enfants, 

l'impossible" (Quand le Christ passe, n º 64). 

Des expositions photographiques 
ont été montées dans plusieurs 
vil/es pour souligner le Centenaire 
de la naissance du bienheureux 
Josémaria. La photo ci-dessous 
montre une exposition ambulante 
en France. 

Flavio Capucci 

Postulateur de 

la Cause 

LE 6 OCTOBRE 2002 

le 6 octobre 2002 

Canonisation de 
Josémaria Escriva 

"Aujourd'hui, je voudrais simplement dire: merci!" 

Le bienheureux Josémaria Escriva de Balaguer 

sera proclamé saint le 6 octobre 2002. La 

décision du pape Jean Paul II a été annoncée lors 

d 'un consistoire public qui s'est réuni le 26 

février dans la salle Clémentine du Vatican, en 

présence de nombreux cardinaux et éveques et 

d'invités.Au cours du meme consistoire, le Saint

Pere a fixé la date de la canonisation d 'autres 

bienheureux. 

"Aujourd'hui, je voudrais simplement dire 

merci ! " Tels ont été 

les premiers mots de 

Monseigneur Xavier 

Echevarria lorsqu'il a 

appris la nouvelle. Le 

prélat de l'Opus Dei a 

exprimé sa gratitude 

envers la Sainte 

Trinité , l'Église, la 

famille du 

~ 
19 

• 

indiqué le sous-secrétaire du Conseil pontifical 

pour les laks, Monsieur Guzman Carriquiry 

Lecour. " Il a su capter les reves de Dieu pour 

notre humanité " affirme Monseigneur 

Domenico Signalini, assistant général adjoint de 

l'Action catholique italienne. Quant a Madame 

Carla Cotignoli, du mouvement des Focolari, elle 

exprime sa joie pour la canonisation du 

bienheureux Josémaria, en qui elle reconnait un 

charisme grace auquel " les laks peuvent 

contribuer efficacement au renouveau du monde 

du travail, de la politique, de l'économie, de l'art 

et de la communication, et redonner une ame a 
ces différentes milieux sociaux ". Monsieur 

Giancarlo Cesana, de Communion et Libération, 

affirme sentir dans ce charisme " tout l'attrait et 

la force du christianisme, en tant qu'expérience 

qui transforme et remplit de sens n'importe 

quelle circonstance de la vie, y compris la plus 

routiniere et la plus banale ". 

bienheureux et tous les pretres, religieux et laks De son couvent de Coimbra, sreur Lucie de 

qui "d'une certaine maniere ont participé a sa Fatima s'unit a la joie pour la canonisation de 

formation" . Il a également voulu témoigner sa Josémaria Escriva, qu'elle a non seulement 

reconnaissance envers les pauvres et les malades 

" qui lui ont donné généreusement la seule chose 

qu'ils avaient et transformé leur souffrance en 

priere pour le travail sacerdotal du fondateur de 

l'Opus Dei ". 

" Il a été un pere et un maitre pour beaucoup 

sur le chemin de la sainteté et de l'apostolat ", a 

connu, mais qu'elle a " poussé " a commencer le 

travail apostolique de l'Opus Dei au Portugal. 

Le pece Brian Kolodiejchuck, M.C. , 

postulateur de la cause de canonisation de Mere 

Teresa de Calcutta, a fait allusion a l'engagement 

du nouveau saint en faveur des pauvres : " En 

eux, Mere Teresa voyait le Christ lui-meme. Dans 
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la vie du bienheureux Josémaria nous trouvons 

un grand engagement pour aider le Christ 

présent dans ceux qui sont dans le besoin [ .. . ]. 

Les pauvres, les malades, les incurables ont 

été ses armes pour remporter sa bataille 

pour que l'Opus Dei puisse avancer. " 

Des centaines de cardinaux et d 'éveques 

des cinq continents se sont unis au chceur 

de félicitations pour cette nouvelle, 

d 'Antonio Maria Rouco (Madrid) et Juan 

José Omella (Barbastro, berceau du 

fondateur de l'Opus Dei) jusqu'au vicaire de 

Rome, Camillo Ruini, l'archeveque de 

Vienne, Christoph Schonborn, celui de 

Cologne, Joachirn Meisner, et bien d'autres. Le 

cardinal Norberto Rivera, archeveque de Mexico, 

a déclaré quelques jours plus tót que " pour tout 

le monde, mais en particulier pour les Mexicains, 

cette nouvelle si attendue nous a rempli d'une 

joie toute spéciale. Je me réjouis aussi de la 

singuliere coi'ncidence par laquelle Notre Dame 

de Guadalupe a réuni de nouveau Juan Diego et 

Josémaria Escriva : les deux pelerins de Tepeyac 

et les deux amoureux de la Vierge Brune. Elle les 

a réunis sur le chemin des autels, puisqu'ils ont 

été déclarés vénérables le meme jour, en 1990, 

quand leurs vertus héroi'ques ont été reconnues". 

la salle Clémentine durant le consistoire 
qui a fixé la date de la canonisation de 

Josémaria Escriva. 

Le 9 janvier 2002 

Le centenaire du 
bienheureux Josémaria 

Des événements pour commémorer le centenaire a travers le monde 

T e 9 janvier 2002 

La marqué le 

centenaire de la 

naissance du 

fondateur de l'Opus 

Dei. A. cette occasion, 

dans beaucoup de 

pays, de nombreux 

événements ont 

permis de réfléchir 

sur son message : 

la recherche de la 

sainteté da ns la 

et de souvenirs se 

rendra ª Lyon, 

Marseille, Toulouse et 

dans d 'autres villes 

fran¡;aises . Ce type 

d 'exposition aura lieu 

aussi a 

Chicago, 

Hong-Kong, 

etc. 

Londres, 

Madrid, 

Abidjan, 

En mars, est parue 

en Espagne une 

édition critique de 

vie ordinaire. De '"""'" Chemin, le livre du 

nombreux éveques et des personnalités du fondateur de l'Opus Dei le plus diffusé, dont 4 

monde entier se sont exprimés sur la figure et millions et demi d 'exemplaires en 40 langues 

les enseignements du bienheureux Josémaria. ont déja été irnprirnés. Plusieurs livres seront 

publiés dans les mois qui viennent et, depuis 

Tout au long de l'année mars 2002, le site www.escrivaworks.org sur 

C'est a Lagos qu 'a été officiellement l'internet propose les ouvrages publiés du 

inauguré, fin 2001 , l'Institute for Industrial 

Technology, un centre technique de formation 

de jeunes professionnels de la capitale du 

Nigeria. Les enseignements du bienheureux 

Josémaria ont inspiré la création de cet institut. 

Les mois prochains d'autres initiatives a 

caractere social seront inaugurées en mémoire 

du fondateur de l'Opus Dei au Congo 

(République démocratique), en Colombie, au 

Venezuela et en Espagne. 

Une exposition sur la vie et les 

enseignements du bienheureux Josémaria a eu 

lieu en France. De París, l'exposition de photos 

bienheureux Josémaria en plusieurs langues. 

Des journées d 'étude sur l'enseignement du 

fondateur de l'Opus Dei ont eu lieu un peu 

partout : entre autres, a Fatima, Madrid, 

Tegucigalpa, Zürich, Cologne, Sao Paulo, 

Helsinki et Santiago du Chili. 

Á. l'occasion du centenaire, deux églises ont 

été consacrées au bienheureux Josémaria, l'une 

a Barbastro, sa ville natale , et l'autre a 

Guayaquil, en Équateur. 
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Le 9 JANVIER 2002 

Congres international : "La grandeur de la vie 
quotidienne" 

Du 7 au 12 janvier a eu lieu a Rome le 
Congres international : "La grandeur de la vie 
quotidienne", organisé par l 'Université 
pontificale de la Sainte-Croix. Plus de 1 200 
personnes de 57 pays y ont participé et travaillé 
sur les enseignements du fondateur de !'Opus 
Dei. 

Daos sa conférence inaugurale, 
Monseigneur Xavier Echevarria a évoqué le 
noyau du message du bienheureux Josémaria 
Escriva : la sainteté n 'est pas réservée a une 
minorité, elle est ouverte a tous les enfants de 
Dieu. 

Le Congres s'est déroulé autour de 9 
communications principales, 100 interventions 
et 18 tables rondes. Parmi ces nombreux 
participants, on comptait Janne Haaland 
Matlary, professeur et ministre norvégienne ; 
Giorgio Rumi, professeur d 'Histoire 
contemporaine de l'Université de Milan ; 
Charles Nyamiti, pretre et théologien du Kenya 
; Evgueny Pazukhin, philosophe orthodoxe, 
auteur de la premiere biographie du fondateur 
de !'Opus Dei en russe ; le grand rabbin Angel 
Kreiman, vice-président international du 

Conseil mon~l des synagogues. 
Le 12 janvier-au _matin, les participants au 

Congres ont été rec;us par'le""Samt::Pere daos la 
salle Paul VI, au Vatican. Le pape a rappelé que " 
le bienheureux Josémaria Escriva a placé au 
centre de sa 
prédication la vérité 
selon laquelle tous les 
baptisés sont appelés 
a la plénitude de la 
charité " et que " le 
Seigneur veut entrer 
en communion 

Participants au Congres 
"La grandeur de la 

vie ordinaire" 

d 'amour avec chacun de ses fils , 
dans le tissu des occupations de 
chaque jour, dans le contexte 
quotidien daos lequel se déroule 
!' existence ". 

" Les activités quotidiennes, a 
ajouté le pape, se présentent 
comme un moyen précieux d'union 
avec le Christ, pouvant devenir un 
domaine et une matiere de 
sanctification, un terrain d 'exercice 
des vertus, un dialogue d'amour qui 
se réalise dans les cruvres. " Pour 
chaque baptisé qui veut suivre 
fidelement le Christ, " l'usine, le 
bureau, la bibliotheque, l'atelier, les 
murs du foyer peuvent se 
transformer en autant de lieux de rencontre 
avec le Seigneur, qui a choisi de vivre pendant 
trente ans dans l'ombre ",a ajouté Jean Paul II 
en faisant allusion aux années que Jésus a 
passées a Nazareth. 

Le pape a expliqué que " les petits 
événements de la journée renferment une 
grandeur insoupc;onnable, et c 'est précisément 
en les vivant avec amour envers Dieu et nos 
freres qu'il est possible de surmonter en 
profondeur toute fracture entre la foi et la vie 

Le Saint-Pere a l'audience 
du 12 janvier a la salle Paul VI 

quotidienne ; fracture que le Concile Vatican II 
dénonce comme !'une des " plus graves erreurs 
de notre temps ". Apres cela, le pape a salué 
personnellement les organisateurs et les 
principaux conférenciers du Congres, puis une 
cinquantaine d 'enfants accompagnés par leurs 
parents. 
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Las Gravileas: une école de formation 
des femmes a l'artisanat 

11 Au-dela des différences sociales, nous sommes taus 
enfants de Dieu 11 

A lice, tout comme de nombreuses 

paysannes du Guatemala, voulait 

améliorer son niveau de vie et celui de 

sa famille . Elle a eu la chance de 

connaitre Las Gravileas. La personne 

qui lui en a parlé a réglé son 

inscription a un cours de couture. Ses 

deux sceurs ont fait de meme et elles 

se sont spécialisées en broderie a la 

main et mécanique. Alice a désormais 

chez elle un atelier de couture. 

Les plus nécessiteux 
Sainte-Catherine Bobadilla est un 

village de la vieille ville de Guatemala. Las 

Gravileas, centre de formation des fem

mes a l'artisanat, y est ouvert depuis 1997. 

Des batiments, d 'allure coloniale, 

comme tous ceux de la localité, 

abritent des salles de cours, des ateliers 

et des laboratoires. L'on suit des cours 

de boulangerie, de patisserie, de coupe 

et couture, de peinture sur toile et sur 

bois, de décoration florale , de dessin et 

confection de textiles et d 'une grande 

variété de techniques artisanales 

typiques de la région. 450 femmes y 

sont inscrites, indigenes pour la 

plupart, parlant le kaqchikel, et 

originaires des 27 communes du 

département de Sacatepéquez, a 45 

minutes de la capitale du Guatemala. 

La plupart des familles de cette 

zone du pays vivent dans des maisons 

de torchis, ou en bois ou en jonc, 

n 'ayant qu'une seule piece, aux toits de 

tóle, au sol en terre battue. Un four 

dans la cour, en guise de cuisine, en 

plein air. 65% seulement des familles 

ont l'eau potable et ce, trois ou quatre 

heures tous les quatre jours. ll n 'y a pas 

, 
"Chaque ame est un 
trésor merveil/eux; 
chaque personne 
est unique, 
indispensable. 
Chacun vaut tout 
le sang du Christ." 
C'est avec ces mots 
que le bienheureux 
Josémaria encoura
geait ses enfants a 
mener de l'avant des 
projets d'assistance 
socia/e. Dans la 
photo plus bas on 
voit les bfitiments de 
/'école Las Gravileas. 

d 'égout et les eaux usées s'écoulent 

par terre. Ces conditions précaires 

d 'hygiene expliquent un taux tres 

élevé de mortalité enfantine. 

L'agriculture sur de petites 

parcelles est la principale source de 

niveau de vie . Anne Marine, par 

exemple, s 'est inscrite en boulangerie

patisserie. Elle aimait bien ce secteur 

pour lequel elle était douée. Elle ne 

cuisine plus par terre, car, avec ses 

premiers revenus elle s 'est acheté un 

four et elle y fait des gateaux, des 

pizzas et des variétés de pain qu'elle 

venda des prix intéressants. De plus, 

elle travaille a Las Gravileas comme 

monitrice et sa seule présence 

encourage ses voisines a s 'y rendre. 

La formule 
Dans ce centre,l'accent est mis sur 

les relations personnalisées. Vera de 

Kuhsiek, directrice de Las Gravileas, 

déclare : " Nous tenons a connaítre 
les éleves, une par une : connaítre 

leur milieu, leur situation f amiliale, 

leurs di.fficultés éventuelles... pour 
travail des femmes , ainsi que l'élevage les encourager a s'en sortir, non 

d 'animaux de basse-cour, de lapins et seulement sur le plan matériel mais 

de cochons, et la fabrication de tissus 

et de produits artisanaux. Lorsqu'elles 

n 'ont pas de terrain a cultiver ni 

d 'élevage a faire, elles deviennent 

saisonnieres dans les plantations ou 

employées de maison. Leur éducation 

est négligée : 64% des femmes 

sont analphabetes. Dans ce cadre Las 

Gravileas vise 

a former 

technique-

aussi humainement et dans leur vie 

chrétienne. De ce f ait, les activités ne 

se bornent pas a leur procurer des 

connaissances techniques, mais a 

leur transmettre une vision de la vie 

optimiste, ouverte, partant de l'idée 

qu'au-dela de toutes les di.fférences 

culture/les ou sociales, nous sommes 

taus égaux puisque nous sommes 

enfants de Dieu.Ainsi, le travail, peu 

importe qu'il soit intellectuel ou 

ment des manuel comme celui de nos femmes-

femmes a 

l'artisanat pour 

qu ' elles 

puissent 

améliorer leur 

artisans, a une grande valeur s'il est 

accompli avec le désir de servir Dieu 

et les autres. n s'agit, voyez-vous, de 

la vision chrétienne que l'on puise 

dans l'enseignement du bienheureux 

11 
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ENTREWE 

josémaria Escriva. 

Nous avons le 

bonheur de 

constater l'évo-

lution du niveau 

de vie de nos 

éleves et de leurs 

familles. Depuis 
que Las Gravileas 

existe, les riverains 

ont commencé a 
balayer devant 

leur maison, et a 
ravaler leurs 

farades. Beaucoup 
de familles ont 

installé des 

entretiennent 

sanitaires 

davantage 

et 

leurs 

maisons. Nous voyons de plus en plus 

d'enfants aux visages lavés. 
Le démarrage n 'a pas été facile, 

poursuit-elle, mais petit a petit le 

centre est devenu leur deuxieme 

maison. Et meme des maris qui 

s'opposaient a ce que leurs femmes 

s'inscrivent chez nous ont changé 

d'avis en voyant qu'elles sont 

devenues de meilleures épouses, de 

meilleures meres. 

Progres humain et spirituel 

organise des portes ouvertes ou l' on 

expose les produits des éleves et 

propose ses services aux organismes 

que cela peut intéresser. 

Jeudi apres-midi, toutes les femmes 

qui le souhaitent peuvent assister a des 

cours de doctrine catholique. 

Beaucoup d'entre elles ont ainsi pu 

découvrir l'importance de vivre a fond 

la vie chrétienne. Certaines ont rec;:u le 

sacrement de mariage, ont fait baptiser 

leurs enfants et commencent 

a pratiquer plus intensément leur 

vie chrétienne, en recourant 

Permettre que les femmes régulierement aux sacrements et a la 

commercialisent leurs produits est un priere. 

autre objectif du centre. Pour y arriver, C'est Irene qui nous avoue: 'Je suis 

tous les cours dispensés comprennent tres reconnaissante envers le 

des notions de gestion des affaires. Les bienheureuxjosémaria,parce que les 

éleves apprennent a calculer les prix 

de revient et les prix de vente, a 
étudier la demande, le controle de 

moyens de formation et les cours 

professionnels de Las Gravileas ont 

changé ma vie. ]'y ai appris 

qualité et tout ce qui concerne le beaucoup de choses pour éduquer les 

enfants, pour comprendre mon mari, 

p our améliorer mon travail, pour 

faire plus attention a ce que ma 

maison soit propre et bien tenue. 

On m 'a appris a fréquenter Dieu, 

en me donnant la doctrine. On m'a 

expliqué beaucoup de choses sur le 

mariage, sur l'Eucharistie, sur le 

Saint-Pere, que j 'ignorais et qui sont 

tres importantes.j'ai appris aussi que 

le travail peut etre ojfert a Dieu et 

devenir un mayen de sainteté. je 

táche de faire l'apostolat avec mes 
amies, pour qu'elles s'approchent de 

Dieu elles aussi et qu'elles profitent de 

tout ici." 
Comme Irene, d'autres éleves de 

Las Gravileas ont trouvé l'esprit de 

l'Opus Dei et ont de la dévotion pour 

le bienheureux]osémaria. "Lorsqu'elles 

soignent les détails, chez elles et dans 

leur tenue personnelle, lorsqu'elles 

táchent de sourire et de s'entraider, 

lorsqu'elles ne contentent pas 

d'un travail báclé, lorsqu'elles 

comprennent que leurs foyers sont un 

lieu de sanctification . .. , alors elles 

sont en train de vivre le message 
essentiel de /'Opus Dei : chercher la 

sainteté au beau milieu des menus 

travaux de la journée. " explique 

Kuhsiek. "On trouve facilement 

internationales et l'aide d 'entreprises 

privées et de particuliers. "La formation 

d'une éleve revient a 10 dollars par 

mois. Un faible montant, certes, si l'on 

pense au profit qu'en tirent les éleves 

et leurs familles, mais qui est tres élevé 

compte tenu nos objectifs toucher 

l'image du bienheureux josémaria 500 femmes-artisans," ajoute, pour 

dans leur cuisine, leur chambre, et finir, la directrice du centre. 

meme sur les petits autels typiques, 

coins de priere que beaucoup 

d'indigenes guatémalteques ont 

souvent chez eux." 

Las Gravileas tournent avec 

la collaboration d ' organisations 

Textes et photos de 

Natividad Quintanilla. 
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SON ENSEIGNEMENT 

VIE DE FOI 
Homélie prononcée le 12 octobre 1947 

On entend dire parfois que les miracles sont 
moins fréquents aujourd'hui que par le passé. 

Ne serait-ce pas que moins d'ames vivent une vie 
de foi ? Dieu ne peut pas manquer a sa promesse : 
Demande, et je te donnerai les nations pour 
héritage, pour domaine les extrémités de la terre 
(Ps 2,8). Notre Dieu est la Vérité, le fondement de 
tout ce qui existe. Rien ne s'accomplit sans sa 
volonté toute-puissante. 

[ ... ] Je voudrais que ce soit Jésus qui nous 
parle de foi , qui nous donne des lec;:ons de foi. 
Ouvrons done le Nouveau Testament et revivons 
avec lui quelques passages de sa vie. Car il a jugé 
bon d'enseigner progressivement ses disciples, 
pour les amener a s'en remettre avec confiance a 
la Volonté du Pere. 11 les enseigne par la parole et 
par les reuvres. 

Penchons-nous sur le chapitre neuf de 
l'Évangile selon saint Jean. En passant, il vit un 
homme qui était aveugle de naissance an 9, 1-2). 
[ .. . ] Notre Seigneur cracha a terre, fit de la boue 
avec sa salive, en enduisit les yeux de l'aveugle et 
lui dit : va te laver a la piscine de Siloé (mot qui 
signifie : envoyé). L'aveugle s'en alla, il se lava et il 
revint voyant clair an 9, 6-7). 
[ ... ] C'est cela, le cheminement du chrétien. D'ou 
la nécessité d'implorer sans cesse, avec une foi 
humble et vigoureuse : Seigneur, méfie-toi de moi ! 
Alors que moi, je te fais confiance. Et quand nous 
pressentirons dans notre ame l'amour, la 
compassion, la tendresse du regard du Christ, lui 
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qui ne nous abandonne pas, nous comprendrons 
dans toute leur profondeur les paroles de l'Apótre 
: virtus in infirmitate perficitur (2 Co 12, 9). Par la 
foi en notre Seigneur, malgré nos miseres, ou 
mieux, a cause de nos miseres, nous serons fideles 
a Dieu notre Pere. Le pouvoir de Dieu resplendira, 
il nous soutiendra au milieu de notre faiblesse. 

Voici maintenant la guérison d'un autre 
aveugle, racontée par saint Marc. Comme il sortait 
de Jéricho avec ses disciples et une foule 
nombreuse, le fils de Timée, Bartimée, un mendiant 
aveugle, était assis au bord du chemin (Me 10, 46). 
Entendant le grand bruit que faisait la foule, 
l'aveugle demanda : Qu'est-ce qui se passe? On lui 
répondit : C'est Jésus de Nazareth. Aussitót son 
ame fut embrasée d'une foi dans le Christ si vive 
qu'il se mit a crier : Fils de David,Jésus aie pitié de 
moi (Me 10, 47). 

Toi que voila arreté au bord du chemin de la 
vie, qui est si courte, n'as-tu pas envie de crier, toi 
aussi ? toi qui manques de lumieres, qui as besoin 
de nouvelles gcices pour te décider a rechercher 
la sainteté. Ne ressens-tu pas un besoin irrésistible 
de crier :Jésus, fils de David, aie pitié de moi. Une 
belle oraison jaculatoire, a répéter souvent ! [ ... ] 
Jésus et dit : appelez-le (Me 10, 49). C'est alors 
que s'instaure un dialogue divin, un merveilleux 
dialogue, qui bouleverse, qui enflamme : car a 
présent, Bartimée c'est toi, et moi. Les levres 
divines du Christ s'ouvrent pour poser cette 
question : Quid tibi vis faciam ? Que veux-tu que je 

fasse pour toi ? L'aveugle : Maitre, que je voie (Me 
10, 51). Quoi de plus logique ! Et toi, es-tu siir de 
voir ? N'as-tu pas été un jour comme cet aveugle 
de Jéricho ? Je ne peux oublier que, méditant ce 
passage, il y a bien des années, et comprenant que 
Jésus attendait de moi quelque chose, quelque 
chose que j'ignorais - je me suis composé des 
oraisons jaculatoires : " Seigneur, que veux-tu ? 
Qu'attends-tu de moi ? " Je pressentais que le 
Seigneur me cherchait pour quelque chose de 
nouveau, et ce Rabboni, ut videam, Maitre, que je 
voie, m'amena a supplier le Christ, a lui adresser 
sans relache cette priere : " Seigneur, que 
s'accomplisse ce que tu veux. " 

Voici une autre scene émouvante. Elle nous est 
racontée par saint Matthieu. Or voici qu'une 
femme, hémorro1sse depuis douze années, 
s'approcha par derriere et toucha la frange de son 
manteau (Mt 9, 20). Quelle humilité que la sienne ! 
Car elle se disait en elle-meme : " Si seulement je 
touche son manteau, je serai sauvée " (Mt 9, 21).11 
y aura toujours de ces malades a la foi vive, comme 
Bartimée, qui n 'hésitent pas a implorer, a crier 
publiquement leur foi. Remarquez cependant 
comment, sur le chemin du Christ, il n 'y a pas deux 
ames semblables. La foi de cette femme est grande 
elle aussi. Et pourtant, elle se tait. Elle s'approche a 
l'insu de tous. Il lui suffit de toucher, d'effleurer le 
vetement du Christ, et elle est siire qu'elle sera 
guérie. A peine l'a+elle fait que notre Seigneur se 
retourne, et qu'il la regarde. Il sait déja ce qui s'est 
produit dans ce creur, il a jaugé sa conviction : 
Confiance, ma filie , ta foi t'a sauvée (Mt 9, 22). 

Comprends-tu maintenant que notre foi doit 
etre humble ? Qui es-tu, qui suis-je pour mériter 
cet appel du Christ ? Qui sommes-nous, pour etre 
si pres de lui ? Comme a cette pauvre femme dans 

la multitude, il nous a offert une occasion. Non 
d'effleurer, de toucher un instant le bord, la frange 
de son manteau. Mais c 'est lui que nous 
possédons.11 se donne totalement a nous, avec son 
Corps, son Sang, son Ame et sa Divinité. Il est notre 
aliment chaque jour, nous lui parlons intimement, 
comme on converse avec le pere, comme on 
dialogue avec l'Amour. Et tout cela est vrai. Ce 
n'est pas le fruit de l'imagination. 

Travaillons a augmenter notre humilité. Seule 
une foi humble donnera a notre regard une vision 
surnaturelle. Il n'y a pas d'autre alternative : mener 
une vie surnaturelle, ou mener une vie animale. Et 
toi, et moi, nous ne pouvons vivre que la vie de 
Dieu, la vie surnaturelle. Que servira-t-il done a 
l'homme de gagner le monde entier, s'il ruine sa 
propre vie? (Mt 16, 26).A quoi servent a l'homme 
tout ce qui peuple la terre, toutes les ambitions de 
l'intelligence et de la volonté ? A quoi bon tout 
cela, si tout sombre, si toutes les richesses de ce 
monde terrestre ne sont que décors de théatre ; si 
c 'est ensuite l'éternité pour toujours, pour 
toujours, pour toujours ? 

Pour commander un examplaire d'un de ces 
livres, veuillez communiquer avec: 
Toronto: Primary Educators: 1-877-77 4-6279 
prim_ed@neptune.on.ca 
Montréal: Livretheque: (514) 341-0402 
livre.theque@sympatico.ca 
Vancouver: Baroque Books: (604) 535-5431 
baroquebooks@hotmail.com 
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UNE HISTOIRE EXTRAORDINAIRE 

Les mains d'un 
chirurgien 

Guérison d'une radiodermite chronique cancérisée 

Emmanuel Nevado Rey est né en 1932 a 
Herrera de Alcantara (Province de Caceres, 

Espagne). 11 fit des études de médecine a 
l'Université de Salamanque ou il obtint son 
diplome en 1955. La meme année, il 
commenc,;ait a se spécialiser en chirurgie 
générale et traumatologie dans un centre 
chirurgical prestigieux de Santander. C'est dans 
cette ville qu'il fit la connaissance de celle qui 
deviendra son épouse, Consuelo Santos. C'est fa 
également qu'il commenc,;a a travailler avec un 
appareil émetteur de rayons X alors a la 
disposition des traumatologues pour le 
diagnostic et la réduction des fractures. 

Les années suivantes il procéda a toutes 
sortes d'interventions en chirurgie générale et 
traumatologie . En 1962 il déménagea a 
Almendralejo (Province de Badajoz), ou il 
résida jusqu'en 1980, exerc,;ant les fonctions de 
Chef de service en chirurgie générale et 
traumatologie. L'hópital était géré par les Scrurs 
Mercédaires. Dans cet hópital, il continua 
d 'utiliser la radioscopie au bloc opératoire. 11 
abandonna cette pratique en 1982, lorsqu'a la 
suite d'un transfert il poursuivit son activité a 
l'Hópital de la Sécurité Sociale de Zafra 
(Province de Badajoz). 

La maladie 
Les premieres lésions de radiodermite 

chronique apparurent en 1962. Son épouse se 
souvient parfaitement qu'a cette époque déja 
son mari présentait les signes de la maladie 
avec la perte du duvet sur le dos des doigts aux 
deux mains, ainsi qu'une petite plaque 
d'érytheme, surtout aux doigts centraux de la 
main gauche, lésions qui correspondent a la 
premiere phase de la radiodermite. 

Les lésions des mains évoluerent au fil des 

ans, avec les symptómes propres a la seconde 
phase de la maladie : érytheme d'intensité 
variable, hyperkératose, lésions verruqueuses, 
ulcérations de taille variable. La gene devint si 
intense que, vers 1984 ou 1985 le docteur 
Nevado se vit dans l'obligation de consacrer son 
activité a la seule petite chirurgie, qui, en raison 
de sa nature, requiert des mesures d'asepsie 
moins contraignantes. Meme ainsi, en 1992 il 

dut suspendre cette activité, que l'état de ses 
mains ne lui permettait plus de poursuivre. 

Au vu de la description clinique faite par 
différents spécialistes et par l'intéressé lui
meme, les avis des médecins ayant étudié ce cas 
sont concordants. Le docteur Nevado présentait 
en 1992 une dégénérescence cancéreuse de sa 
maladie de la peau. 11 se trouvait au troisieme 
stade évolutif de la radiodermite. 

La guérison 
Au début du mois de novembre 

1992, le docteur Nevado entreprit 
un déplacement a Madrid, pour 
réaliser des démarches au ministere 
de l'Agriculture. 11 fut rec,;u par un 
ingénieur agronome, Louis Eugene 
Bernardo, qui se rendit compte que 
son interlocuteur avait les mains, les 
doigts surtout, tres rouges, " comme 
a vif ". 

" Mu par le désir de l'aider en 
quelque chose, écrit Louis-Eugene 
Bernardo, je lui offris une image 
avec la priere pour la dévotion [ ... ] 
au fondateur de !'Opus Dei , 
Josémaria Escriva, béatifié quelques 
mois plus tót, et je l'invitai a se 
mettre sous sa protection en lui 
confiant la guérison de ses mains. " 

Le docteur Nevado, mi-surpris 
mi-reconnaissant, se mit aussitót a 
demander la grace de sa guérison en 
passant par l'intercession du 
bienheureux Josémaria : " Depuis le 
jour ou quelqu'un m'a donné 
l'image, depuis le moment ou je me 
suis mis sous la protection du 
bienheureux Josémaria Escriva, 
l'état de mes mains s'est amélioré 
progressivement et en a peu pres 
quinze jours les lésions disparurent 
et devinrent comme a présent, 
parfaitement guéries. " 

le docteur Nevado qui 
consulte un livre a son bureau 
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UNE HISTOIRE EXTRAORDINAIRE 

Une guérison parfaite et durable, permettant de 
continuer a travailler 

La guérison a été si parfaite que le docteur 
Nevado a été tres heureux de pouvoir exercer a 
nouveau sa profession, qu'il s'était vu dans 
l'obligation d'abandonner. C'est ce qu'il dit dans 
son témoignage : "Je rapporte ici la guérison de 
ma radiodermite telle qu'elle s'est produite. Je 
craignais beaucoup que se produise une 
métastase, ce qui aurait donné un pronostic tres 
mauvais, mais cela ne s'est pas produit. La 
radioderrnite a guéri tout simplement, et je ne 
peux que l 'attribuer a l 'intercession du 
bienheureux Josémaria Escriva. " 

A. la suite d'examens approfondis et 
nombreux, la Commission médicale de la 
Congrégation pour les Causes des saints a, le 10 
juillet 1997, reconnu a l'unanimité qu'il s'agit 

d 'une guérison complete et permanente, une 
véritable restitutio ad integrum, c'est-a-dire, 
accompagnée d'une régénération du tissu sain 
fa ou il y avait une maladie de la peau au stade 
de la cancérisation. La littérature médicale n'a 
enregistré aucun cas sirnilaire. 

Le 9 janvier 1998, les Consulteurs 
théologiens, appelés a se prononcer sur le 
caractere préternaturel de cette guérison et sur 
le rapport de cause a effet entre l'invocation du 
bienheureux Josémaria Escriva et la disparition 
de la maladie, se sont prononcés par un vote 
unanime. 

L'Assemblée ordinaire des cardinaux et 
éveques membres de la Congrégation pour les 
Causes des saints , qui s'est tenue le 21 
sep tembre 2001 , a confirmé unanimement le 
caractere miraculeux de la guérison du docteur 
Nevado et son attribution au bienheureux 
Josémaria Escriva. 

La lecture du décret correspondant sur le 
miracle a eu lieu le 20 décembre 2001 , en 
présence du pape. 

Nous remercions ceux qui nos écrivent. 
Ces lettres témoignent de la dévotion qui 
a conduit tant de personnes du monde 
entier a prier Dieu en prenant le 
bienheureux Josémaria Escriva pour 
intercesseur. Le peu d 'espace disponible 
nous oblige a ne publier que quelques
unes des faveurs obtenues. 

Dans l'impossibilité ou nous nous 
trouvons de remercier chaque donateur 
individuellement, nous remercions tous 
ceux qui envoient des dons pour couvrir 
les frais d'édition et de distribution de ce 
Bulletin d 'information, et pour aider les 
activités apostoliques promues par 
l'amour des ames que le bienheureux 
Josémaria Escriva a su faire naitre chez 
beaucoup. 

lls ont dit.... Cardinal Franz Künig 
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